

CHILE / PORTADA

# ¿Y el 6% de aprobación?: Encuesta Criteria posiciona a Piñera como el mejor Presidente desde el retorno a la democracia

El Ciudadano · 20 de enero de 2025

---

*A pesar de haber alcanzado un récord negativo de aprobación del 6% y de ser ampliamente cuestionado por su manejo del estallido social, Sebastián Piñera fue calificado como el mejor presidente desde 1990 según la última encuesta Criteria.*



---

Este domingo se revelaron los resultados de la última encuesta Criteria, realizada entre el 6 y el 8 de enero, en la que se pidió a la ciudadanía calificar (del 1 al 7) el desempeño de los presidentes desde el retorno de la democracia en 1990. Sorprendentemente, Sebastián Piñera resultó ser el mandatario mejor evaluado, con un promedio de 4,9, a **pesar de haber alcanzado niveles históricamente bajos de aprobación, llegando al 6% durante su último mandato.**

El expresidente fue seguido por Michelle Bachelet (4,4), Patricio Aylwin (4,3) y Eduardo Frei Ruiz-Tagle (4,0). En el otro extremo, entre los peor evaluados, se encuentran Gabriel Boric (3,4) y Ricardo Lagos (3,8). La encuesta, realizada a través de un panel online con 1.009 participantes mayores de edad, también evidenció importantes divisiones ideológicas en las evaluaciones.

**Los encuestados identificados con la izquierda o centroizquierda** otorgaron mejores calificaciones a **Michelle Bachelet (5,5) y Gabriel Boric (5,3)**, mientras que calificaron a Piñera como el peor mandatario (3,4). En contraste, **los participantes de derecha y centroderecha** posicionaron a **Piñera con la nota más alta (6,3)**, relegando a **Boric (3,5) y Bachelet (2,3)** a los últimos lugares.

### **El legado de Sebastián Piñera**

El sondeo también consultó sobre el legado de Sebastián Piñera, quien falleció hace casi un año en un accidente de helicóptero. **Un 33% destacó su manejo de la pandemia como su mayor logro**, un tema ampliamente debatido por las críticas que recibió en cuanto a improvisación y desigualdades en su implementación. Además, un 23% resaltó la Pensión Garantizada Universal (PGU) y la extensión del postnatal a seis meses, medidas que, aunque positivas, llegaron tardíamente durante su administración.

Sin embargo, sus gestiones más cuestionadas siguen pesando en la memoria colectiva. **Solo un 4% de los encuestados valoró su manejo del estallido social de octubre de 2019**, considerado por muchos como uno de los episodios más críticos de su presidencia. También se destacaron como puntos bajos la reconstrucción tras el terremoto de 2010 (9%) y la implementación de la Ley Zamudio (9%), vista como insuficiente frente a las crecientes demandas por igualdad.

### **Perspectivas sombrías para 2025**

De cara al futuro, la mayoría de los encuestados **expresó pesimismo en temas clave como la delincuencia (66%), la violencia (63%) y el control migratorio (59%)**, señalando que es poco probable que estos problemas mejoren en el corto plazo.

En contraste, **un menor porcentaje mostró cierto optimismo respecto a áreas como el crecimiento económico (28%) y la inflación (17%)**, aunque la estabilidad política y la reducción de la pobreza siguen siendo preocupaciones importantes, con solo un 13% esperando avances significativos.

Este contraste entre la evaluación de Piñera y su complicado historial, muchos en redes sociales se plantearon sobre cómo se mide realmente el desempeño de los líderes y hasta qué punto la polarización política influye en las percepciones ciudadanas.

---

**Fuente:** El Ciudadano